

que; pero el haber sido cortadas las líneas telegráficas entre Santander y Santofia, y entre Castro y Laredo, ha impedido que se reciban noticias. Por lo que del encuentro del 15 se sabía, y por los datos que se tienen acerca de las fuerzas, movimientos y posiciones, los que algo de estos asuntos entienden creen que Bilbao habrá quedado por ahora libre del sitio y que tendrá espedita la vía.

PARTES TELEGRAFICAS.

Paris, 17.

Las noticias de los periódicos alemanes hacen considerar la cuestión de Oriente como nuevamente abierta.

Asegúrese que el emperador de Rusia irá á Londres esta primavera.

Singapore, 18.

Los pasajeros del vapor «Brenaventura» han llegado felizmente á este puerto, desde donde saludan á sus familias y amigos.

COMUNICADO.

Almería 18 de Febrero de 1874.

S. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

Muy señor mío y de todo mi respeto; ya no es solo en la villa de Oriá de esta provincia, donde se cometen atropellos salvajes contra la propiedad particular, á ciencia y paciencia de la autoridad local. También en la villa de Cuevas se da este espectáculo tan reprobado como punible.

Hace muy pocos días, que unos hombres que se titulaban guardas municipales, y que debían serlo según lo que después aconteció, se presentaron en una finca, de propiedad particular en aquel término, acompañados de gran número de leñadores que comenzaron á cortar el monte que hacia tiempo el propietario guardaba. Uno de los criados de este, quiso oponerse á semejante invasión, pero los guardas llamados municipales prendieron por solo ese acto, al criado guardador y le condujeron poco menos que mantenido al pueblo en donde le dejaron en libertad, sin que se sepa á que autoridad fué presentado. Yo es pero que las superiores de la provincia cuyo celo me complace en reconocer, adoptarán las medidas oportunas, para que estos actos de vandalismo no se repitan con escándalo de la justicia y muy graves perjuicios de los particulares; y lo espero con tanto mas motivo, cuanto me consta, que el propietario arrollado tiene solicitado el nombramiento de guardas jurados para la finca de que se trata, á cuyo nombramiento se ha negado el Alcalde de Cuevas, sin que le hagan desistir las repetidas y apremiantes órdenes del Sr. Gobernador, dando lugar con su resistencia, á algaradas como la á que me refiero.

Mal aconsejado, sin duda, el Alcalde de Cuevas, el asunto promete ser curioso, y por mi parte prometo á usted darle cuenta de aquellos actos sobre los que además del rigor de la ley, debe caer también todo el peso de la indignación pública.

Con este motivo se ofrece de usted afectísimo S. S. Q. B. M. = Un Suscriptor.

GACETILLAS.

El Ilustrado secretario de la Junta provincial de primera Enseñanza, nuestro amigo D Lucio Martín de Ocaña ha publicado recientemente en esta capital un excelente «Cuatro Cronológico de la Historia de España que abarca también los reinados de las dinastías árabes, de tal utilidad para el completo conocimiento de la patria historia y generalmente tratado muy someramente en los epítomes y compendios que de esta materia se ponen en manos de la juventud que asiste á nuestros institutos y escuelas. El Sr. Ocaña, con el curioso trabajo que últimamente ha dado á luz, ha prestado un importante servicio á la ciencia histórica y ha llenado un vacío que se

dejaba sentir en nuestros métodos de enseñanza, métodos que abrazan ya multitud de conocimientos y estudios requeridos para las diversas carreras en un plazo relativamente corto y hacen necesario que estos se sinteticen para poderlo simultanear con la adquisición de los nuevos tesoros intelectuales que el espíritu investigador de nuestros tiempos va descubriendo á la incansable actividad de la humanidad científica y pensadora.

Reciba el Sr. Ocaña nuestros plácemes y prodíganos ocasiones frecuentes en que con igual motivo que ahora, podamos animarle para que no desmaye en sus tareas favoritas, por mas que estas no tengan en nuestro país la merecida recompensa á que se ha hecho tan acreedor por su asiduidad y talento nuestro antiguo colaborador.

El Municipio de esta Capital ha recibido una comunicación del general gobernador militar de esta plaza y provincia, transcribiéndole otra del señor Ministro de la Guerra, en cuyo documento, altamente honroso para los voluntarios republicanos de la localidad, se previene que estos no deben ser desarraigados en vista de su patriótico comportamiento y de su reconocida sensatez, en momentos difíciles y graves. Mucho nos complace esa determinación, pues pública y notoria ha sido la loable conducta, la firme entereza y la valerosa abnegación con que dichos voluntarios han coadyuvado siempre al sostenimiento del orden y á la defensa de la población en aquellos aciagos días de la insurrección cantonal, cuando algunos de sus correligionarios, mal aconsejados, quisieron reproducir en este suelo, las escenas y los actos que tan funesta calamidad han dado á los Contreras, Balcías y Galvez.

Reciba el caballeroso general Aleman nuestros sinceros plácemes por la parte que haya podido tener en un resultado satisfactorio para todos y continúen los voluntarios en la senda que se han trazado, siendo modelos de disciplina, fieles observantes de las leyes del honor, garantía del público reposo y baluarte inespugnable de la libertad, hoy seriamente amenazada por esas hordas fanáticas que en valladas y en montañas proclaman un ideal político de imposible realización en el último tercio del siglo XIX. Es preciso convencerse de ello: sin la unión estrecha y fraternal de todos los elementos liberales, es muy difícil que se salven en la deshecha borrasca que hoy corremos, esta hermosa patria, que nos es tan cara, y las instituciones en que se traduce el espíritu de los modernos tiempos.

Sigue la esposición.—El proyecto que para celebrar la Exposición regional andaluza inició como saben nuestros lectores, el ilustrado periódico malagueño «El Correo de Andalucía,» cuenta con el apoyo de otros varios é importantes colegas andaluces además de los que ya hemos citado en nuestros números anteriores, como son «El Comercio de Cádiz,» «El Guadalete» y «El Porvenir» de Jerez.

No siendo nos posible reproducir todo lo que dichos periódicos han escrito sobre este asunto, diremos solamente que los iniciales de esta idea pueden contar (palabras del primero) con su «mas decidida y entusiasta cooperación.»

Damos nuestra mas cumplida enhorabuena á «El Correo de Andalucía» por el favorable éxito que ha obtenido su pensamiento en el ánimo de la prensa andaluza, y esperamos, como aver dijimos, que lo espalme según promete en sus últimos números, para ocuparnos detenidamente de este asunto despues de ofrecerle nuestra mas firme adhesión.

No faltar.—En el paseo esta tarde =Campra os espera,=con sus alegres danzas=lectoras bellas,=donde os aguarda=que vayais presurosos=ara admiraros.=Allí, niñas, se aspira=la rica esencia=de las flores que adornan=vuestra belleza.=y de otras muchas=que en sus ta les se mecen =frescas y puras.=Allí, lectora amiga=tiende sus alas=entre dulces ideas=risueña el alma=ay alhagadora=imágenes recuerda =nuestra memoria.=Allí, tiernos suspiros exhala el pecho al hallar las miradas=de un ángel bello, =ángel que inspira=unas veces la pena=y otras la dicha.=Allí nuestros pe-ares =hallan consuelo,=llí el amor del alma=crece en su juego= allí, lectoras, =si el tiempo se aprovecha, =mucho se goza.

El Ayuntamiento de esta capital, como anteaer dijimos, ha acordado permitir máscaras públicas en el día de hoy, con objeto de celebrar el Domingo de Piñata.

Al efecto la banda de música del Municipio ejecutará lindas y variadas piezas de 4 á 6 de la tarde en el tablado construido en el paseo del 30 de Julio.

Esperamos que muchos han de frecuentarlo, hechando la despedida hasta el año que viene.

Yo ya tengo listo el traje con el cual iré muy guapo, y para que no se sepa ni me conozcas, muchachos, digo que puesto de esteras con una caña en la mano, atado á la caña un hilo y en el hilo un higo rancio iré diciendo «¡al higu!» por calles, plazas, y barrios.

A bailar.—Esta noche, de 7 á 2 de la madrugada, celebrará la sociedad del Liceo, un magnífico baile de Piñata, último de temporada.

Espero no hais de faltar lindas niñas al Liceo, puesto que para bailar no hay sitio de mas recreo.

Clases pasivas.—A pesar de lo que digamos hace pocos días, sobre haberse recibido las órdenes oportunas para que se abonara una mensualidad á estas infortunadas clases, aun no hay esperanzas de que se cumplan dichas órdenes, sin que sepamos porquís no han de ser tan atendidos los que cobran por este concepto como las demás á quienes paga el Estado.

Ayer se supo por telegrama que habia fallecido en Berja, su pueblo natal, nuestro amigo D. Luis Vazquez Galarzo, recientemente nombrado administrador de Correos de esta ciudad.

El Sr. Vazquez contaba con numerosos amigos en esta capital y podemos decir que en toda la provincia, donde era muy estimado por su honradez y nobleza de carácter.

Acompañamos á su apreciable familia en su justo sentimiento por tan sensible pérdida.

Bando.—A mis constantes lectoras. =les mando, encargo y ordeno.=cumplan en todas sus partes=el siguiente reglamento:

1.º Todas las niñas, =saldrán á lucir el cuerpo=el domingo de Piñata =haga malo ó haga bueno.

2.º Darán licencia= durante todo este tiempo =á los novios, los papás=y á todo otro canchero, =de los que se ponen foscos= cuando escuchan un requiebro.

3.º Se recomienda= desde luego el coqueteo =como fruta muy sabrosa y muy propia de este tiempo; =pero observando estas reglas =que han de servir de modelo.

Las niñas de quince abriles =podrán dos pollos lo menos =engañar; pero á uno solo =jurarle amor verdadero.

Las que lleguen á los veinte, =hasta cinco les tolerar; =aunque no sean militares =ni estudiantes de Galeno.

Las de veinticinco á treinta =estender pueden el vuelo =teniendo en cuenta el alagio =español y verdadero =de que aquel que mucho abarca =es quien suele apretar menos.

En Almería á veintidos =del loco mes de Febrero =del año setenta y cuatro. =y con mas mil ochocientos. =Va sellado con mis armas =y firma: EL GACETILLERO.

Nombramiento—Ha sido nombrado guarda almacén de efectos estancados en esta ciudad, nuestro apreciable amigo D. Juan Antonio Montoro.

En el Molino de chocolate, frente al Gobierno, se venden los sellos de telegrafos por la Viuda que antes los espandía.

Unguento y Píldoras Holloway. Dispepsia, Desórdenes de la Digestión. Personas hay que están especialmente propensas á las afecciones del estómago ó hígado; mientras que se ven acometidas de dichas enfermedades á consecuencia de sus costumbres sedentarias; de llevar ellas una vida irregular; ó de una larga inquietud mental. Encontrándose desordenado el hígado y el estómago, el corazón y los pulmones, participan pronto del desarrago y los efectos de esta combinación de males se hacen visibles. Estas admirables píldoras obran directamente sobre los citados órganos y no tardan en restituirles la sanidad nor-

mal. Las impurezas son expelidas del sistema, los órganos de la respiración son librados de toda obstrucción, la sangre irritada es refrescada, las secreciones biliosas son regularizadas, la acción del corazón se tranquiliza, los nervios vuelven á adquirir el vigor perdido y en una palabra, el paciente recobra su salud normal, tornando en traza la digestión en el estado natural de orden y reanimándose el espíritu.

Santo del día.

Domingo 23. =San Pascasio ob Sale el sol á las 6:47 de la mañana, pónese á las 5:42 tarde.

Luna llena á las 9:58 de la m. pónese á las 0:0 de la noche.

Efemérides.

1732. Nace Jorge Washington, fundador de la República de los Estados Unidos de América.

Alcaldía =Arbitrios Municipales.

Recaudado en el día 20.

	Pts.	Cent.
Centro de Gramola.	215	82
Id. del Puerto.	975	45
Id. de la Vega.	41	21
Total.	1212	51

Almería 21 de Febrero de 1874. Campoy.

MINA, «TRIUNFO DE LOS AMIGOS»

Humbría de Tubernas.

En la lumbrera denominada La Fé, se dan á partido 30 varas de Taladro.

Se admiten proposiciones para el que suscriba Calle de la Vega, núm. 53.

Almería 17 de Febrero de 1874. =J. Albuerosa.

EL AGUILA

Camisería Francesa

De La-Gasca Alcaraz y Compañía.

Se acaba de recibir el magnífico surtido de guantes de cabritilla, caibrto, piel de Suecia de Ante para montar, seda é hilo propios para la oficialidad, siendo todos ellos del país y del extranjero é igualmente un depósito de cuellos, puños, camisas, calzoncillos, géneros de punto y demas artículos á que se dedican, con igual es precios á los de las principales fabricas.

Ultima hora.

Madrid 19 de Febrero de 1874.

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

Esta tarde ha recibido ya el gobierno un despacho del general Moriones que en parte calma la viva alarma que reinaba anoche á consecuencia de carecer de noticias del Norte; alarma aumentada por las que hacían correr los carlistas de haber sido derrotada la division del general Primo de Rivera y haber capitulado Bilbao á causa ó como consecuencia de esta victoria de los carlistas.

Se sabe ya de un modo positivo que despues del combate del día 15, en el cual las tropas del general Primo de Rivera, arrojaron á los carlistas de sus posiciones, en las alturas inmediatas á Somorrostro no ha habido ningun encuentro siguiendo el ejército y los carlistas en sus posiciones reparadas según creo por la vía de Galindo, y por tanto son completamente falsas las noticias que hacían correr anoche partidarios de Don Carlos y á que antes me refiero.

El despacho del general Moriones dice que durante dos dias estaba hovering de un modo torrencial y el temporal en la costa era tan grande que los buques se habían visto obligados á refugiarse en el puerto de Santander.

En tales condiciones el general en jefe no habia creído oportuno empezar el ataque general de las posiciones carlistas esperando á que calmara un poco la lluvia y fuera fácil ó al menos no tan difícil maniobrar en aquellas asperas montañas.

ALMERIA.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.